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业主无车位，车辆能否进入小区？
新报热线（记者 马丽

侠 实习生 范丽天）近
日，呼和浩特市金桥开发
区金城小区的业主和物业
就无车位车辆能不能进出
小区，发生了争执。业主称
物业侵犯了他们的合法权
益，物业称他们是按规划
设计办事，双方各有说法。
那业主的无车位车辆能否
进入小区，到底谁说了算？
对此，记者展开了调查采
访。

业主：无车位车辆禁

入小区

“我已经住进小区将
近5年了，小区原本是有地
上免费停车位的，但最近
物业为逼迫业主买或租
地下车位，将小区的地上
划线车位占用，用来种
树、建凉亭，让业主有车
无处停放。更过分的是，
还禁止不买不租地下车
位的业主车辆进入小区。

我们就住这小区里，就算
是没车位，也不能说不让
进就不让进吧，物业的做
法太霸道。”11月2日，该
小区业主张先生告诉记
者，他们小区附近的马路
上没有停车位，如果小区
还不让进的话，车辆将无
处停放，这给生活带来了
很大不便。

而对于小区地下停
车位租赁一年3000元的
费用，很多业主都感觉价
格高，不能接受。况且地
上停车位的位置属于公
共用地，即使物业用来种
树、建凉亭，也应该和业
主协商。

当日，记者来到金城
小区发现，该小区的北门
和东门均设有拦车杆，只
有租或买地下车位的业主
才能进入小区。小区内也
只有一条环形通道，在小
区北侧，紧挨环形通道旁，
约有数十个划线的地上停
车位，但停车位上不是被

栽了树，就是盖了凉亭，已
经无法停放车辆。

物业：规划中没有地

上停车位

随后，记者来到呼和
浩特市城发物业服务有限
责任公司金城小区项目处
了解情况。一位常姓工作
人员表示，事情并非业主
所述，该小区的规划设计
中并没有地上停车位，而

原有的地上停车位是小区
的绿化用地。之所以划成
停车位，那是因为当时地
下停车场还没有建好，无
法停车，为了照顾需要装
修的业主，划的临时停车
位。现在小区内地下停车
场已经建好，大多数业主
也已经装修完毕，他们只
是将规划中的绿化用地恢
复而已，并没有强制让业
主购买或租用地下车位的
意图。

而对于“不买不租地
下车位的业主禁入小区”
的说法，常姓工作人员解
释道，那是因为以前没有
车位的业把车停放在小区
的消防通道上，曾导致过
消防车辆无法进入小区，
给灭火工作带来了不便。
为了小区秩序和多数业主
安全着想，他们才采取的
措施。“也不是不让他们进
入小区，如果他们能保证
上楼后把车停放在别处，
也可以。”常姓工作人员
说，小区内没有地上停车
位，而且只有一条环形通
道，还是消防通道，根本没
有给业主规划地上停车的
区域。

律师：物业无权决定

能否出入

业主觉得不让车进小
区不合理，物业说是为了
维护小区秩序，那么，没有
车位，业主的车到底能不

能进，谁说了算？
对此，内蒙古自治区

物业管理协会法律顾问李
文生认为，物业公司的权
利来源于法律的规定和物
业服务合同的约定，物业
公司没有权利决定车位的
规划、建设以及业主车辆
能否出入。小区之内，无论
是停车位还是凉亭绿地，
这些建设首先是以小区的
规划设计为准。如果小区
当初规划了绿地，但是由
于临时需要更改为停车
位，而现在小区又要将这
些停车位恢复成绿地，是
可以的。但如果小区当初
规划的停车位，现在要改
成绿地，那么就需要三分
之二业主的同意。当然，如
果业主既没有买车位，也
没有租车位，也就意味着
小区内没有可以停车的位
置，如果这些车辆进入小
区后势必将停放在道路上
或其他空地上，造成公共
秩序的混乱。

停车位上种上了树 摄影/本报记者 马丽侠

包头一居民家发生爆炸：
系一男子自杀

新报热线（记者 周 蕾） 11月6日20
时许，包头市昆都仑区保成上元名府小区15
栋2单元15楼西户居民家发生爆炸，导致一人
死亡。

20时30分，记者在保成上元名府小区看
到，小区旁边的马路上停了多辆警车和消防
车，一些市民站在路边，不时向事发现场张
望。在保城上元名府小区15栋楼下，记者看
到，该楼15层一户居民家的窗户被炸飞，地上
全是碎玻璃和塑钢窗框。地上躺着1名男性，
已经死亡。现场已经戒严，楼内的居民被疏散
了出来。

住在15栋楼的刘先生告诉记者，事发时
他正在客厅看电视，突然听到“轰隆”一声闷
响，感觉整栋楼都颤了一下。他急忙跑到阴台
窗户处向外张望，只见有邻居们陆续向外跑，
他立刻穿上衣服也跑下了楼。来到楼下，他发
现，15栋楼东侧的地面上躺着一名男子，已经
死亡，地面全是碎玻璃和塑钢窗框。刘先生吓
了一跳，邻居们也都十分惊恐，不知道15楼这
户居民家发生了什么事。有人拨打了报警电
话，很快消防车和急救车赶到了现场。

记者采访了一位在现场处置事故的消防
队员，他说，现在事故原因还在调查中，不便
接受采访。

11月7日，昆都仑区委区政府官方微信公
众号“爱我昆都仑”发布消息称：11月6日20
时09分，包头市昆区保成上元名府15栋2单元
15楼西户发生爆炸，该栋楼下发现一名死者。
事故发生后，昆区区委、区政府主要领导、相
关领导及公安、卫生、消防、安监、市燃气办等
有关部门工作人员第一时间赶赴现场处置。
现场初步勘查，燃气管道系人为故意破坏，初
步确定为自杀。

新报热线（记者 杨 佳） 10月16
日，本报刊发消息《长期无证经营 开德
顺汽修厂应当赔偿李女士损失》，对呼和
浩特市的李女士与“开德顺”汽修厂的消
费纠纷进行了报道。

今年5月13日，李女士在回民区海拉
尔西街京源港汽配城内的“蒙创润滑油
经销部”购买了机油和机油滤芯，被带到
旁边一家名为“开德顺汽车维修服务中
心”的汽修厂免费更换后不久，该车机油
滤芯上出现了一个缺口，导致出现打火
后立刻熄火。在此后的维权过程中，李女
士发现，开德顺在为她的车辆更换机油
机滤时，并没有交通运输管理部门发放
的《道路运输经营许可证》，该证是汽车
修理厂必备的经营资质。

11月2日，针对开德顺此前长期无证
经营的情况，记者来到呼和浩特市道路
运输管理局回民区分局，采访了该局局
长李岩松。

李局长告诉记者，此前他们也接到
了李女士的投诉。作为主管部门，他们也
对此事进行了调解，但是未果。

至于开德顺今年9月30日之前一
直无证经营的情况，李局长认为，记者
对此事的报道不应当只关注汽修厂是
否“有证”的问题，这样的报道，对运管
行业不是一个正面宣传。李局长进而
解释称，这是因为京源港汽配城内有
多家汽修厂，京源港此前向他们提交
的汽修厂材料一直不齐全，导致了办
证的延迟。从去年开始，在“开德顺”以
及汽配城内其他汽修厂无证经营期
间，他们一直要求京源港加强对这些
无证汽修厂的监管，他们也向这些汽
修厂下发过三四次整改通知，督促对
方抓紧时间办证。

当记者问“无证经营应当依法责令
‘停业整改’，为什么只‘整改'而不‘停
业’？”李局长称，这是为了维护企业经营

秩序。李局长还表示，这样的情况全市都
有，并不只存在于回民区范围内。这其中
包含历史原因、执法人员不足等多种客
观原因，这也是运管工作中的难点。

当记者继续追问，无证经营是否违
反有关法律法规，是否属于违法行为，是
否应当予以处罚？李局长一直未予正面
回答。在记者的反复提问下，李局长最终
表示，这个问题记者可以向市运管局法
制科咨询，他个人不好回答。

记者查询到，我国《道路交通运输条
例》第六十五条明确规定，未经许可擅自
从事道路运输站（场）经营、机动车维修
经营、机动车驾驶员培训的，由县级以上
道路运输管理机构责令停止经营；有违
法所得的，没收违法所得，处违法所得2
倍以上10倍以下的罚款；没有违法所得
或者违法所得不足1万元的，处2万元以
上5万元以下的罚款；构成犯罪的，依法
追究刑事责任。

新报热线（首席记者 张弓长）从1月
份以来，本报对呼和浩特市市民王先生
花费几十万元购买的路虎发现神行汽车
在行驶了数百公里后，就开始经常出现
自动熄火的故障，售车方也承认该车确
实存在自动熄火的问题，可这个问题拖
了一年多，至今仍未能得到妥善解决的
情况进行了连续报道。11月7日，本报记
者对此事又进行了追踪采访。

据王先生讲，从2017年9月至今，这
辆路虎发现神行汽车一直停放在售车方
内蒙古惠通陆华汽车销售有限公司的车
库内，他也曾经多次拨打该车生产厂家
奇瑞捷豹路虎汽车有限公司的客服电话
投诉，可问题一直没得到妥善解决。无奈
之下，王先生前往呼和浩特市新城区工
商分局成吉思汗大街工商所对此事进行
了投诉。11月7日上午，工商执法人员依

法将双方当事人约到成吉思汗大街工商
所进行调解。调解过程中，因内蒙古惠通
陆华汽车销售有限公司相关负责人给出
的补偿价格与王先生主张的补偿价格存
在较大差距，最终未能调解成功。

成吉思汗大街工商所一名姓周的工
作人员告诉记者，调解过程中，内蒙古惠
通陆华汽车销售有限公司负责人承诺两
天后还会给该所一个答复。

汽修厂无证经营是否违法？回民区运管未正面回应！

路虎发现神行熄火续：工商介入调解


